



Februar 2016

herzlichen Dank für Ihre Spende, mit der Sie es möglich machen, dass sich die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* seit 20 Jahren für Reformen einsetzen und jetzt auch den Reformkurs von Papst Franziskus unterstützen kann. Auf unserer Bundesversammlung Ende Oktober im Exerzitenhaus der Franziskaner in Hofheim haben wir unser „Jubiläum“ gefeiert und mit unserem „DANKE-Heft“ unsere bisherige Arbeit und die Erfolge dokumentiert. Wenn Sie Interesse haben, senden wir Ihnen diese 40-seitige Broschüre gerne zu.

## Einige der wichtigsten Ereignisse und Aktivitäten im Jahr 2015:

### Beteiligung am Evangelischen Kirchentag in Stuttgart



Bei den „Gesprächen am Jakobsbrunnen“ in unserem großen Zelt auf dem „Markt der Möglichkeiten“ waren unsere Gäste u.a. Dr. Heiner Geißler, Sven Giegold, Dr. Claudia Lücking-Michels, Annette Schavan, Prof. Dr. Fulbert Steffensky, Pierre Stutz, Dr. Stefan Vesper und Maria von Welser. Zentrale Themen waren die Themen der Familien-Synode und wie die zunehmenden Polarisierungen bewältigt werden könnten. Ein weiterer roter Faden betraf die Zukunft der Ökumene bis hin zur Idee eines Europäischen Christentages. Aber es ging auch um die weltweite Situation von Frauen, um interkulturelle Zusammenarbeit hier in Deutschland und um grundlegende theologische Fragen.

**Kosten für den Kirchentag in Stuttgart 8.100 €**

### Wir sind Kirche aktiv bei den beiden internationalen Versammlungen der Reformgruppen in Rom

Die Tagung „**Katakombenpakt erinnern und erneuern!**“ vom 11. bis 17. November 2015 in Rom führte die *Konziliare Versammlung 2012 „Zeichen der Zeit“* in der Frankfurter Paulskirche fort. Höhepunkt war der Gottesdienst am 16. November in den Domitilla-Katakomben, an dem Ort, wo genau 50 Jahre zuvor kurz vor Abschluss des Konzils der Pakt „Für eine dienende und arme Kirche“ von 42 Bischöfen unterzeichnet worden war, dem sich später Hunderte anschlossen. Neben vielen Expert\_innen aus Lateinamerika nahmen Bischof Luigi Bettazzi (einer der letzten noch lebenden Unterzeichner), Bischof Erwin Kräutler sowie der salvadorianische Befreiungstheologe Jon Sobrino SJ an dieser Tagung teil. Die von vielen der 260 Teilnehmenden – unter ihnen viele junge Studierende – unterzeichnete Selbstverpflichtung macht deutlich, dass die Relevanz des Katakombenpaktes bis heute nicht verblasst ist. Die vom Münsteraner *Institut für Theologie und Politik* (ITP) initiierte *Projektgruppe Pro Konzil*, der auch *Wir sind Kirche* angehört, hatte die Tagung organisiert.

**Kosten für Tagung „Katakombenpakt erinnern und erneuern“ 1.200€**

Die zweite Tagung „**Council 50: A Church – Inspired by the Gospel – For the World**“ vom 20. bis 22. November 2015 mit Teilnehmenden aus allen Kontinenten (ausgenommen Australien) war von der *Internationalen Bewegung Wir sind Kirche* (IMWAC) und dem *Europäischen Netzwerk Kirche im Aufbruch* (EN-RE) gemeinsam mit anderen internationalen Reformgruppen vorbereitet worden. Die Ergebnisse aus acht thematischen Arbeitsgruppen bildeten die Grundlage für eine gemeinsame Erklärung, die Papst Franziskus anlässlich des 50-Jährigen Konzilsjubiläums übergeben wurde. „Council 50“ erhielt Grußbotschaften u.a. von Leonardo Boff, Altbischof Pedro Casaldaliga, Bischof Jacques Gaillot, Prof. Hermann Häring, Prof. Hans Küng sowie Jon Sobrino SJ. Für 2018 in Lateinamerika (50 Jahre nach Medellín) und 2021 in Afrika sind Folgetreffen dieser weltweiten Vernetzung angedacht.



**Kosten für Tagung Council 50: 2.500 €**

## Vernetzungs- und Öffentlichkeitsarbeit innerhalb Deutschlands und international

### Info-Briefe

Viermal im Jahr erhalten Sie und Tausende andere Multiplikator\_innen unseren Info-Brief mit aktuellen Informationen über die Arbeit der KirchenVolksBewegung und über wichtige Ereignisse in der Kirche.

**Kosten für Info-Briefe im Jahr 2015: 44.500 €**



Mit Ihren Spenden ermöglichen Sie auch die Finanzierung von

- Bundesversammlungen, die in der Regel zweimal jährlich stattfinden
- Projektgruppen wie Frauenwürde e.V., Aktion Lila Stola und „Staat und Kirche“
- Spirituelle Angebote wie Pilgerradtour, Sonntagsbriefe und Adventskalender
- Mahnwachen z.B. bei Bischofskonferenzen
- Präsenz auf regionalen Kirchentagen
- Medienarbeit und Pressegespräche
- Zusammenarbeit mit anderen kirchlichen Reformgruppen

**Kosten für Vernetzungsarbeit in Deutschland: 8.500 €**

### Internationale Zusammenarbeit

Da die römisch-katholische Kirche eine Weltkirche ist, ist die weltweite Vernetzung auch für die KirchenVolksBewegung unverzichtbar. So haben Vertreter\_innen von *Wir sind Kirche* im vergangenen Jahr **an internationalen Treffen u.a. in Österreich, Irland, Italien, der Schweiz und in den USA**, teilgenommen. *Wir sind Kirche* ist Mitglied der *Internationalen Bewegung Wir sind Kirche* (IMWAC) und des *Europäischen Netzwerks Kirche im Aufbruch* (EN-RE).

**Kosten für internationale Vernetzung: 4.500€**

### Kosten für den laufenden Geschäftsbetrieb

Natürlich geht all die Arbeit nicht ohne eine möglichst effiziente Organisation. Wir versuchen, die Kosten durch überwiegend ehrenamtliche Arbeit möglichst gering zu halten – aber ganz ohne Geld geht es nicht:

- Bürokosten (Telefon, Porto, Büromaterial, Internet u.Ä.)
- Personalkosten
- Arbeitstreffen und Aktivitäten des Bundeteams und des Vereinsvorstands

**Kosten für den laufenden Geschäftsbetrieb: 48.000 €**

**Danke, dass Sie mit Ihrer Spende diese Arbeit seit 20 Jahren möglich machen!**

Christian Lauer  
1. Vorsitzender

Ute Heberer  
Kassenführung

Sigrid Grabmeier  
Bundesteam

### Vorstand

Christian Lauer	Robert-Schumann-Str. 71	67304	Eisenberg	<a href="mailto:clauer@wir-sind-kirche.de">clauer@wir-sind-kirche.de</a>	(0651)130320	Fax (0651) 130390
Hans-Josef Weiß	Falterstr. 9	67227	Frankenthal	<a href="mailto:hans-josef.weiss@t-online.de">hans-josef.weiss@t-online.de</a>	(06223) 352764	
Ute Heberer	Rudolf-Diesel-Str. 6	76287	Rheinstetten	<a href="mailto:heberer@wir-sind-kirche.de">heberer@wir-sind-kirche.de</a>	(0162) 4922620	